
□记者 徐赛瑾 通讯员 陈旭红

本报讯 近日，方岩镇铜山岭钱王

森林古道修复工程正式完成审批，顺

利进入招投标阶段。铜山岭钱王森林

古道是我市建设局创新“容缺审查制”

后，首个采用容缺审查制的工程建设

项目。

该项目于去年4月立项，今年1月

完成项目初步设计批复。根据工程建

设规定，项目需进行电子招标，但其主

要内容是古道修复，不涉及土地使用、

规划制定等问题，故国土、规划部门未

能出具土地使用证明、规划许可等资

料，以致无法在招投标电子系统进行

招标。

根据《关于进一步完善建设工程

容缺机制加快审批速度有关意见（试

行）》规定，该工程最终以“审查制”代

替“审批制”的方式解决。目前，该工

程已进入招投标阶段。

近年来，我市城乡建设呈现高速

发展，城区版图面积不断扩大，乡村

建设亮点频现，各类工程建设项目数

量逐年攀升。然而，部分建设工程项

目在审批上始终存在着难题：一个工

程项目行政审批，需历经 10 多个部门

单位、62 个环节、253 个工作日，审批

至少历时 9 个半月。同时，部分建设

项目因无法满足正常审批条件或存

在“永久性缺少无法后续弥补”的项

目资料，从而无法通过正常项目审

批。

为进一步提升我市建设项目前期

审批速度，快速解决此类工程项目的

审批瓶颈，市建设局在大量调查研究

的基础上，创新行政审批方式，起草

《关于进一步完善建设工程容缺机制

加快审批速度有关意见》（试行），以

“突破规范盲区、打通流程断点”的方

式，促进项目落地建设，助推我市经济

发展。工程建设项目容缺审查机制，

以“审查制”替代“审批制”，包容了行

政审批程序的缺陷，使原先无法通过

正常审批和模拟审批的项目有了实现

蓝图的可能。

据介绍，无需获得土地使用权，以

租、借等其他形式使用土地的项目、政

府实施建设，但产权较为分散的项目

或经研究认为确需实行项目审查制的

其他非主体建设项目，且属于我市各

职能部门审批受理范围，并经市政府

同意实施后，可采用容缺审查制进行

项目审查。

破解工程项目审批难题

我市首个容缺审查制工程完成审批

□记者 何悦

本报讯 每逢学校放学，来接学生

的家长车辆总是会把校门口挤得水泄

不通，放学路上的拥堵似乎成了一个

常态。但在教师进修学校附属学校门

口，学生们的回家路却意外通畅。

18 日晚 8 时许，临近教师进修学

校附属学校初中部学生放学时间，学

校南门的金马路上，陆陆续续有家长

开车来接学生回家。只见他们依次倒

车停到路边，车头朝外，不一会儿就整

整齐齐地停了一排，到时候接到人就

可以直接开走，省去倒车的时间。

不久后放学铃声响起，学生蜂拥

而出，车辆也逐渐增多，但在劝导员的

引导下，门口的道路一直保持通畅，直

到高峰期过去也没有发生拥堵现象。

“以前这里可不是这样的，大家都

喜欢开到校门口接，停车也没有秩序，

有时候堵得没法开。”学生家长姚华

说，交通秩序的改善，要归功于金胜社

区的“一巡三查”。在现场可以看到，

几个穿着荧光马甲的党员拿着闪烁着

红灯的灯牌，分散在路上，看到有车辆

在门口停下就立即上前劝导其往前行

驶至空旷处再停车，在学生过马路时，

这些党员也帮忙拦住过往车辆，让学

生安全通过。

据介绍，由于今年学生增多，放学

时间集中，教师进修学校附属学校南门

的交通压力增大，不仅容易造成拥堵，

而且学生的安全也存在隐患。为此，早

在暑假，金胜社区就拟定将护学岗与社

区内党员的“一巡三查”行动相结合，让

党员可以充分发挥先锋模范作用，让

“一巡三查”真正落到实处。目前，这支

党员队伍里共有150多人，其中有许多

是学校的老师和学生家长，每周二到周

四晚上8时到8时50分，都有8人会到

此疏导交通，劝导文明停车。

“700 多个学生就是 700 多个家

庭，安全无小事，这个‘一巡三查’做得

好。”教师进修学校附属初中党支部书

记胡广形说。

金胜社区一巡三查撑起“安全伞”

□记者 潘燕佳

本报讯 20 日，省公铁物流合作

发展论坛在我市顺利召开。本次论坛

以在“运输结构调整背景下，物流企业

面临的挑战和机遇”为主题，百余名省

市相关政府部门、铁路部门、行业协

会、物流企业等人员参加。

据了解，2018 年全国环境保护工

作会议提出，推动大宗物流由公路运

输转向铁路运输，以确保“蓝天保卫

战”取得突破性进展，同时在日前国务

院办公厅正式发布《推进运输结构调

整三年行动计划（2018—2020年）》中

指出，进一步加快推进铁路供给侧结

构性改革、优化运输产品结构，全面提

升铁路物流服务水平，保证“公转铁”

运量接得住、接得稳，全面助力打赢蓝

天保卫战。本次论坛正是在这一背景

下，参会人员一起探讨如何应对运输

结构调整所带来的冲击和机遇，同时

抓住三年行动计划中的各项机遇实现

企业的创新发展。

通过对运输结构调整相关政策与

当前行业的发展现状解读、铁路部门

对运输结构调整采取举措的介绍、物

流行业现状和未来发展趋势的分析

等，与会领导、专家表示，公铁合作是

未来行业的发展趋势，双方当前正处

于相互了解和磨合阶段，未来双方的

合作将基于双方资源的有效对接和合

理分工，形成资源的有效配置，实现物

流行业的降本增效，达到双方互惠共

赢的局面。

在圆桌对话环节，铁路部门、行业

协会等相关负责人就公铁双方当前最

重视的运输价格、作业模式、如何开展

有效合作等话题进行探讨，让物流企

业对日后公铁合作的发展模式有了认

识，提升物流企业对行业发展、政策导

向的敏感性。

省公铁物流合作发展论坛在我市举行

21 日，我市日行一善公益协会

护理大队在西溪镇棠溪村举行“老

有所养，呼唤你的爱心”敬老爱老公

益活动。在护理大队负责人胡美秋

的带领下，27 名志愿者分批前往壶

坑洞、棠溪、上马等村，义务为老年

朋友提供洗头、洗脚、理发等服务。

记者 秦艳华 摄

义务服务老年人

16日东城街道金都大厦

永康市树熊工贸有限公司、

金都大厦浙江优力特工具制

造有限公司、金山大厦永康

市万选贸易有限公司、金贸

大厦永康市原野工业产品设

计有限公司未按时报送流动

人口信息，分别被警方处以

100元罚款。

18 日，江南街道金水路

剪美者理发店、广电路车洁

护汽车用品经营部未按时报

送流动人口信息，分别被警

方处以100元罚款。

市流动人口管理局温馨
提示：根据《浙江省流动人口

居住登记条例》，用人单位在

录用或解聘流动人口员工

时，应该在三天之内报送流

动人口录用或离职的信息。

□记者 胡锦

本报讯“万事开头难，对于我们

这届村两委而言，要开好局、起好步

显得尤为重要⋯⋯”去年 5 月，龙山

镇下宅口村村委会主任夏海根在新

建的村两委微信群里发了这样一则

通告，从那以后，每天村民代表群里

的慈善红包就没有停过。

滴水汇成河。截止目前，该村的

善款红包已经达到了 65105.43 元，

这让这个村集体收入本来薄弱的小

村庄，瞬间洋溢出了更多的爱与温

暖。

“我们村村民代表群每日一捐的

善款主要用于‘济困送温暖’，助学、

助老、助孤、助医、助残⋯⋯都在我们

的善款用向范围内。”夏海根说，“前

一阵子重阳节，大伙就用善款购买了

4 台按摩椅，放在老年协会活动中心

为老人们服务。”

“善”“善为本”“日行一善”⋯⋯

简单的红包名每天都在群里出现，大

家也总是默契地传递着这份朴实的

善念。

“一年多以来，村里谁家有困难

了，慰问总是能在第一时间到达。”夏

海根说。

龙山下宅口村
自创慈善群
济困送温暖
建微信群500多天
善举一日不停
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